

Asiáticas y europeas dominan inversión petrolera (El Financiero 14/02/18)

Asiáticas y europeas dominan inversión petrolera (El Financiero 14/02/18) **AXEL SÁNCHEZ** Grupos como Petronas, BP, Shell, Qatar Petroleum y CNOOC, invertirán unos 129 mil 527 mdd en la próxima década. De los 153 mil millones de dólares que prevé la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) recibirá México por las ocho licitaciones petroleras de dos rondas, en alrededor del 84 por ciento están involucradas empresas de Asia y Europa. Petroleras asiáticas como China National Offshore Oil Corporation (CNOOC), Petronas, PTTEP, Inpex, Qatar Petroleum y Shandong Kerui Oilfield Service Group, además de las europeas Premier Oil, BP y Shell, entre otras, inyectarían al sector recursos por alrededor de 129 mil 527 millones de dólares en la próxima década, considerando los consorcios en los que participaron. Expertos del sector energético explicaron que la apuesta de estas petroleras en la extracción de hidrocarburos en México se debe a que cuentan con mucha liquidez para invertir en nuevos yacimientos, tienen conocimiento de la situación económica del país y confían en la transparencia de las subastas. "A diferencia de las americanas, estas petroleras tienden a atraer a empresas de servicios que tienen en otras partes del mundo, en México ven un espacio virgen que pueden explotar", destacó Antonio Prince, socio de Marcos y Asociados y representante legal de varias compañías de hidrocarburos. Un ejemplo de esto es que las compañías asiáticas que participaron en las Rondas petroleras en México disponen en caja de más de 65 mil millones de dólares. "Estas empresas buscan diversificar su portafolio y Latinoamérica es uno de los destinos principales. México se volvió muy atractivo por la transparencia del proceso, mientras que en Brasil encuentran que Petrobras está en problemas de corrupción", destacó Bernardo de la Garza, consultor energético y legal y exdirectivo de Pemex. Petronas, de Malasia, es el grupo con el mayor número de contratos, con nueve campos. Faisal Bakar, director de la petrolera PC Carigali en México, subsidiaria de Petronas, indicó en entrevista el mes pasado que están felices de haber ganado siete campos durante la cuarta licitación de la Ronda 2, al tratarse de yacimientos en aguas profundas, los cuales se sumarán a dos áreas que obtuvieron en la Ronda 1.4 que se realizó a finales del 2016. "Creemos que el país tiene un gran potencial. Primero debemos recibir de manera oficial (las áreas ganadas en la Ronda 2.4) para iniciar planes para la exploración", mencionó el ejecutivo. También se presentaron alianzas de europeas con asiáticas, como fue el caso de Shell y Qatar Petroleum. "Tenemos una relación de muchos años con esta empresa, la cual tiene una gran capacidad de inversión. Es una relación fuerte la que haremos en México", destacó Alberto de la Fuente, director general de Shell en México. La china CNOOC es la tercera asiática que apostará mayor capital en México por las rondas petroleras, con alrededor de 8 mil 500 millones de dólares. Ella participó sola en estos contratos que ganaron. "Por regla general, la compañía revisa las oportunidades de negocio desde tres aspectos: recursos, retorno y riesgo, lo que llamamos las '3 R'. La empresa continúa centrándose en el desarrollo orgánico de sus activos en el extranjero y en la optimización de su cartera", respondió la empresa a El Financiero en un correo electrónico. Mikel Erquiaga, director global de nuevas exploraciones de Repsol, empresa que ganó tres contratos en la pasada Ronda 2.4, refirió que estarán participando en más licitaciones, pero ese dependerá de lo que pueda ofrecer cada uno de los proyectos. "Seleccionamos tres bloques para esta ronda, y en dos de ellos creemos que hicimos propuestas competitivas, pero bueno al final ganamos los tres bloques, nos vamos felices", destacó el ejecutivo. Iván Sandrea, presidente y director general de Sierra Oil & Gas, holding de Sierra Nevada, ganó un contrato en consorcio con Repsol, PC Carigali y PTTEP, con lo cual ya suman tres convenios en aguas profundas. **MEXICANAS TAMBIÉN INYECTAN** Al considerar el país de origen, las empresas mexicanas también contribuyen con la inversión total que llegará por las ocho rondas petroleras; pues los consorcios donde participan firmas nacionales estarán invirtiendo 57 mil 87 millones de dólares, que representa 37 por ciento del total. "Tienen mayor conocimiento de la economía local y de los riesgos, además de que hay confianza en las instituciones", explicó Antonio Prince, socio de Marcos y Asociados. Las firmas nacionales que harán más inversión son Sierra Oil & Gas, Pemex y Jaguar Exploración y Producción, pues fueron los que ganaron más contratos en estas licitaciones. Prince aseveró que las elecciones presidenciales y la posibilidad de que gane Andrés Manuel López Obrador -que prometió revocar la reforma energética- no han menguado el interés de las petroleras 'aztecas' y extranjeras por invertir en México. "A nadie que sabe de petróleo le hace ruido López Obrador, eso de que lo comparan con muchas cosas, pero México tiene instituciones más fuertes que Venezuela, tiene un congreso que puede negociar, lo que es concreto es que la reforma energética está bien blindada que cualquier persona que lo puede tumbar", destacó el directivo.